

30/07/2014

Lesiones, amenazas y hurtos lideran la mayor cantidad de casos denunciados el primer semestre del 2014

Un total de 4.514 delitos fueron denunciados entre enero y junio del 2014 en la Región de Aysén, de acuerdo a lo informado en conferencia de prensa por el Fiscal Regional de Aysén, Pedro Salgado González. La autoridad dio a conocer a los medios de comunicación el balance estadístico y de gestión del Ministerio Público correspondiente al primer semestre del año en curso, el cual considera el 100% de las denuncias, vale decir las ingresadas en Carabineros, la PDI, Tribunales de Garantía y la propia Fiscalía.

Al efectuar un análisis desde el año 2006 a la fecha, existe un aumento a nivel nacional de 41% en las denuncias, incremento que se ha enfrentado con la misma dotación, ante lo cual se mantiene vigente la necesidad de la Fiscalía de contar con un Plan de Fortalecimiento que incluya mayores recursos para enfrentar esta realidad, comentó el Fiscal Regional, Pedro Salgado.

La mayor cantidad de delitos denunciados tiene relación con las lesiones, con 687 casos y los delitos contra la libertad e intimidad de las personas con 550 casos, con una mayor incidencia de amenazas simples. La tercera categoría de delitos más denunciados corresponde a los hurtos con 538 casos.

MAYOR CONNOTACIÓN

Para el período enero a junio del presente año, los Delitos de Mayor Connotación Social alcanzaron el 36,2% del total de delitos denunciados en la región, valor levemente superior respecto al mismo período del año 2013, el cual fue de 34,2%.

Si bien la Región de Aysén presentó una disminución de 174 delitos respecto al mismo período semestral del año anterior, la principal autoridad de la Fiscalía en la Región de Aysén informó que -en el ámbito de los delitos de mayor connotación social-, se registró un aumento porcentual en los robos por sorpresa, conocido como lanzazo y también en los robos con intimidación.

En el caso de los robos por sorpresa, la cantidad de denuncias aumentó de 12 a 22 casos, lo que representa un aumento de 83% y las denuncias de robo con intimidación pasaron de 13 a 20 casos, lo que representa un 54% de aumento, lo cual es significativo en términos de porcentaje estadístico pero no en cantidad total de delitos.

Por otro lado, las mayores bajas en cuanto a delitos de mayor connotación social corresponden a los homicidios y las violaciones respecto al año anterior, con una disminución de 63% y 35% respectivamente. En este sentido, los homicidios bajaron de 16 casos ocurridos el primer semestre del 2013 a 6 casos y las violaciones denunciadas disminuyeron de 20 a 13 casos.

VÍCTIMAS

El primer semestre de 2014 se registró un total de 4.691 víctimas a nivel regional. Respecto a las víctimas en contexto de violencia intrafamiliar, ingresaron un total de



553 personas, donde el 77,7% fueron mujeres y el 22,3% hombres.

Otro punto estadístico mencionado por el Fiscal Regional tiene que ver con el aumento de los imputados desconocidos en más de un punto porcentual entre los años 2014 y 2013, pasando de 46,6% a 47,7%.

En relación al porcentaje de sentencias definitivas condenatorias, el Fiscal Regional Pedro Salgado, informó del aumento respecto a lo registrado en igual período del año 2013, moviéndose de 12,8% a 18,6%. El porcentaje a nivel nacional de sentencias condenatorias es de 14%.

Por su parte, el porcentaje de término por archivo provisional aumentó respecto al período enero a junio del año anterior, pasando de 35,4% a 36,6% el presente año. A nivel país, el porcentaje de archivo provisional es de 46,4%.

En relación a los juicios orales, en términos de resultados, las sentencias condenatorias alcanzaron el 76%, cifra menor a la registrada en igual período de 2013, la cual fue de 80,7%. En esa línea, la cantidad de juicios orales bajó de 64 a 55 casos el primer semestre del 2014.

Respecto de casos donde están involucrados menores de edad, estos descendieron de 173 a 159, comentó el Fiscal Regional, Pedro Salgado.

En tanto, los delitos de violencia intrafamiliar representaron el 11,9% del total de casos ingresados durante el primer semestre del 2014. El 2013 esa cifra fue de 10,2%, con lo cual se verificó un aumento de denuncias en este ámbito.

Finalmente, los delitos sexuales representaron el 1,9% del total de delitos ingresados durante el primer semestre del 2014 en la Región de Aysén, mientras que a nivel nacional, esta categoría de delitos correspondió al 1,5% del total, es decir 0,4 puntos porcentuales más que el promedio nacional.